

20.29

Abgeordneter Andreas Minnich (ÖVP): Herr Präsident! Liebe Kollegen! Geschätzte Zuseher! Vor allem aber: Liebe Kameraden bei der Feuerwehr!

Wenn der Pager oder die Alarmapp am Handy laut anspringt, dann sind sie 365 Tage im Jahr zu jeder Tag- und zu jeder Nachtzeit zur Stelle, zu jeder denkbaren Katastrophe, von der Menschenrettung bis zur Tierrettung, vom Brandeinsatz bis zur technischen Hilfeleistung und zum Schadstoffeinsatz.

Mit über 345 000 Mitgliedern leisten unsere freiwilligen Feuerwehren einen unglaublichen Beitrag zur Sicherheit in unserem Land. Unser Feuerwehernetz ist unser Sicherheitsgarant, gerade im ländlichen Raum. Eines ist ganz klar: Das System der freiwilligen Feuerwehren in unserem Land ist alternativlos und ist überhaupt nur durch das hohe Engagement der vielen Freiwilligen möglich. *(Zwischenruf des Abg.*

Matznetter.)

Die Petition, die wir heute besprechen, hat den Titel: „Mehr Unterstützung für unsere Feuerwehr!“ *(Abg. Matznetter: ... die Mehrwertsteuer ...!)* Geschätzte Damen und Herren, als aktiver Feuerwehrmann macht es mich stolz, dass wir diese Woche das Feuerwehrpaket beschließen konnten und damit einen weiteren wichtigen Schritt zur Unterstützung der vielen freiwilligen Feuerwehren in unserem Land setzen konnten. *(Beifall bei der ÖVP und bei Abgeordneten der Grünen.)*

Durch die Mittelaufstockung im Katastrophenfonds auf 20 Millionen Euro zur Finanzierung von Investitionen der Feuerwehren in Fahrzeuge und Ausrüstung wird direkt in den Schutz der Bevölkerung investiert. Das ist wichtig und richtig.

Gott zur Ehr', dem Nächsten zur Wehr: In den letzten Wochen war ich bei vielen Fahrzeugweihen, Eröffnungen von Feuerwehrhäusern und Wettkämpfen. Es macht mich jedes Mal sprachlos, zu sehen, wie viele Frauen und Männer diesem Motto treu sind und sich in den Dienst unserer Gesellschaft stellen.

Es ist unsere Aufgabe, liebe Kollegen, diese Menschen in ihrer freiwilligen Arbeit für uns alle zu unterstützen. Als aktiver Feuerwehrmann weiß ich, dass sich neben dem Bund auch unsere Länder und Gemeinden eng an die Seite der Feuerwehren stellen. Dieser Einsatz für die Feuerwehren wirkt sich auch auf die finanzielle Unterstützung aus, wie beispielsweise die Förderungsrichtlinie des Landes Niederösterreich zeigt.

Abschließend gilt es Danke zu sagen: für den unermüdlichen Einsatz sowohl im Katastrophenfall als auch bei den permanenten Weiterbildungen, den vielen Übungen und der wichtigen Jugendarbeit.

Wir vonseiten der Politik werden auch weiterhin alles tun, um unsere Feuerwehren bestmöglich zu unterstützen. – Gut Wehr! – Vielen Dank. *(Beifall bei der ÖVP und bei Abgeordneten der Grünen. – Zwischenruf des Abg. Matznetter.)*

20.32

Präsident Mag. Wolfgang Sobotka: Zu Wort gemeldet ist Abgeordnete Zopf. – Bitte.